## Importancia del voto joven (Reportaje).

(2024-02-14), Canal 8.1 Heraldo TV, Las noticias de la mañana, Mario Maldonado, (Reportaje) - 08:28:22, Duración: 00:04:54 Precio \$88,200.00

MARIO MALDONADO, CONDUCTOR: Vamos ahora con mi compañera Yesenia Santiago, quien nos tiene información sobre la importancia del voto de la juventud en la capital, de los jóvenes. Adelante Yes, buenos días.

YESENIA SANTIAGO, REPORTERA: Hola Mario, muy buenos días.

En efecto platicaremos sobre la importancia del voto joven, porque si ponemos en un contexto de que si las únicas personas que fueran a votar, que estuvieran en las urnas en estas elecciones del dos de junio, si fueran jóvenes, pues el 60% estaría ausente. Y estas personas serían de 20 a 35 años aproximadamente, de acuerdo al Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Vamos a precisamente platicar sobre la importancia del voto joven, quiénes pues están ausentes, cuáles podrían ser las razones, pero también las responsabilidades, ¿no? Consejera Carolina del Ángel Cruz, también presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía. Muy buenos días, qué bueno que esté hoy con nosotros para precisamente hablar sobre este tema. Pues, ¿qué está haciendo que este grupo de personas no esté yendo a las urnas?

CAROLINA DEL ÁNGEL, PRESIDNETA DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN CÍVICA Y COSTRUCCIÓN CIUDADANA: Gracias, pues muy buenos días, gracias por el espacio.

Importante hablar de la participación de las juventudes porque, en efecto, la gente a veces dice que no participan y la verdad creo que es un grave error. Las personas jóvenes están allá afuera participando de la vida política, de la vida pública, pero no de las formas en las que queremos las personas adultas. Creo que ese es el primer problema a atacar, entender que las personas jóvenes tienen unas formas diferentes e intereses diferentes.

Entonces creo que es lo que está faltando Conocer esos intereses que tienen las personas jóvenes. Como autoridades electorales nos toca hacer mucho, pero también a los partidos políticos. Si no votan, me parece que es mucho porque no encuentran reflejados esos intereses en las plataformas políticas, en las propuestas de campaña, y pues eso hace que consideren que la opción de la representatividad no les va, no les acomoda.

YESENIA SANTIAGO: Consejera, si analizamos los datos de acuerdo al Instituto Electoral, los primo votantes, que en este caso van a ser más de 113 mil personas, pues ellos esperan que sí vayan a votar. Pero de ahí el rango de edad de 20 a 35 años son los que no votan. Entonces estamos hablando que las personas, cuando tienen su primera oportunidad de emitir su voto, sí lo hacen, pero después se desmotivan. ¿Qué es lo que pudiera estar pasando?

CAROLINA DEL ÁMGEL: Mira, me parece que los primo votantes están, digamos, ya en la colita de la adolescencia y a punto de entrar a la juventud plena y todavía traen este deseo de pertenencia, ¿no? Y entonces se sienten adultas, se sienten adultos, quieren pertenecer a la sociedad, quieren tener esta responsabilidad que, spoiler alert, hay que decirles, disfruten la juventud. Pero bueno, creo que parte de eso hace que lleguen emocionadas, emocionados a las urnas.

Y después, pues viene el choque con la realidad, ¿no? Y a veces esperan encontrar reflejadas estas necesidades que te decía en la política pública, en las propuestas de gobierno, en las instituciones públicas, y no necesariamente es así. Aunado me parece también con un tema de ser fuerza económica y de qué manera.

Me parece que hay un choque de la expectativa que tienes de volverte adulto a una realidad en donde no se ven reflejadas tus posturas, además con esta brecha generacional tan grande y que es evidente, es inevitable, y más ahorita en épocas donde la tecnología hace que revolucione más, creo que todos esos son factores que inciden en que no haya esta participación electoral.

Por eso para mí es importante señalar participación electoral, es la que nos está faltando porque si hay, tú ves las marchas, las protestas por animales están presentes, y como generaciones más grandes como la mía, todavía no la tuya, qué bueno, hay mucho desprecio por las redes sociales. Alguien me decía ayer, un buen amigo, con toda razón, quien no está en las redes sociales, no está. Y eso debemos entenderlo, porque esa es la base, me parece, de las personas jóvenes.

Entonces, ahí hay que entrar. Partidos políticos, autoridades electorales y todas las instituciones que estamos obligadas a generar las condiciones para que las juventudes participen.

YESENIA SANTIAGO: Pues es cuestión de que todo mundo precisamente ponga manos a la obra desde el Instituto Electoral de la Ciudad de México y los demás estatales, sobre todo donde habrá elecciones pues ya habrá un trabajo previo, pero de ahí viene el de los partidos políticos y por supuesto los candidatos y las candidatas. Muchísimas gracias Carolina del Ángel Cruz, consejera y presidente de la Comisión de Educación Cívica y Construcción Ciudadana del Instituto Electoral de aquí de la capital del país. Que tenga un excelente mañana. Usted también. Regresa al estudio. Muy buen día.

MZS